



La Planta, tratará 520 litros/seg. de agua proveniente del Distrito Sur de Manizales, todo Villamaria y la Zona Industrial; de esta manera se devolverá la vida al río, a través de la entrega de aguas saneadas

**Costo Total de la Obra: \$103 mil millones**

**Planta de Tratamiento**  
de aguas residuales - Los Cambios

Será el proyecto con mayor impacto ambiental en la historia de la cuenca del Río Chinchiná



COLUMNISTAS, OPINIÓN

## Una congresista menos, pero una candidata más



Después de conocer la sentencia de la sección quinta del Consejo de Estado por 3 votos a favor y uno en contra, con la cual se declaró nula la elección de Ángela María Robledo, como representante, las conversaciones giraron en torno a su posibilidad de ser candidata a la Alcaldía de Bogotá.

Quien fuera la fórmula presidencial de Gustavo Francisco Petro Urrego le sonó el tema y comentó que seguiría en la política.

La noticia no le cayó bien a la regañona de periodistas Claudia López, porque muchos de los votos de la izquierda, pasarían a la nueva aspirante.

### ¿QUIÉNES FINANCIAN A LOS SABOTEADORES?

Después de los innumerables e incalculables daños en el centro de Bogotá – incluidas la Plaza de Bolívar, la Catedral, los negocios de la carrera séptima, el MinTic, Palacio de Justicia, sedes bancarias, oficinas de El Tiempo y CityTv, Banco de la República, Transmilenio y juzgados—ocasionados por los mismos vándalos que estuvieron en la Minga, la Universidad del Valle y otras marchas, la pregunta es: ¿quién los financia?

A los encapuchados se les ha visto sabotear los portales de TransMilenio y ocasionar daños por doquier. Están organizados, tienen jefes, están entrenados para pelear con los policías, maldecir a los ciudadanos y pegarse a las marchas indígenas, de Fecode y las centrales obreras.

En el 2018 atacaron la sede de RCN Radio sin compasión.

### LAS AUTORIDADES SABEN, PERO...

Fuentes de alta fidelidad de la inteligencia policial comentaron que los saboteadores están organizados y pertenecen a un ejército internacional de anarquía, por la línea de los chalecos amarillos y los marchantes de Centroamérica.

Los vándalos colombianos esperan revueltas o las propician para salir a darle piedra a la policía. Los agentes ya saben cuál es la mecánica, andan con fotografías que gritan a cada instante: "derechos humanos, derechos humanos", después de tomarles fotos, las suben a redes sociales donde acusan de agresores.

Se sabe que reciben mesadas internacionales para sufragar los gastos en pasajes y viáticos.

### UN COSCORRÓN DAÑÓ SUEÑO DE LLERAS

Cuando se conoció la intensión de algunos líderes por apoyar la candidatura de Germán Vargas a la alcaldía de Bogotá, le enviaron un misil propagandístico que acabó con las aspiraciones.

El Movimiento Activista de Luis Ernesto Gómez consideró como una oportunidad publicitaria animar al escolta Ariel Ahumada –al cual Vargas Lleras le propinó un caprirotazo en una manifestación—para que se lanzara al Concejo de Bogotá.

Difícil le quedará al expolicía lograr un puesto en el Concejo, pero que tumbó el ideal de Lleras para llegar al Palacio Liévano, lo logró.

### ¿CUÁNTO CUESTAN LOS CUBANOS EN VENEZUELA?

Brasil, Colombia y Uruguay son los países latinoamericanos que más exportan futbolistas en el mundo. Cuba, por su parte, envía "médicos" y soldados. Los tiene en Nicaragua, Bolivia y en Venezuela, principalmente.

En la República Bolivariana de Maduro hay unos 25 mil soldados desde hace 10 años. Son 75 mil comidas diarias, mas uniformes y demás mantenimiento que debe pagar el país que ha sacado a más de 3 millones de sus compatriotas ante las necesidades económicas, laborales y sociales.

El consumo alimenticio de cada militar es de unos 10 dólares lo que significa un gástico de 250 mil al mes y 3 millones al año.

El servicio tanto de médicos, enfermeros y soldados, Venezuela lo cancela enviando petróleo a la isla.

### COLOMBIA ENDEUDADA EN 600 MILLONES DE DÓLARES MÁS

El Banco Interamericano de Desarrollo le acaba de aprobar a Colombia un préstamo de 600 millones de dólares.

Según el BID, los fondos contribuirán a la sostenibilidad del sector energético colombiano a través de un proceso de reformas de políticas y acciones concretas, que permitan asegurar la oferta eficiente tanto en el Sistema Interconectado Nacional (SIN) como en las Zonas No Interconectadas (ZNI).

### CAMBIO DE NOMBRE CON PELIGRO DE ACABABARSE

La pregunta que se hacían esta semana varios empresarios mineros en Colombia es: ¿para qué sirve el Ministerio de Minas y Energía? Sus dos principales trabajos: Petróleo y minería los manejan la Agencia de Hidrocarburos y la Agencia Nacional de Minería, por lo tanto, esa cartera no tiene oficio.

En las dos agencias reina campante la burocracia y la desidia. Un documento puede tardar hasta 10 años en resolverse. Y después se preguntan: ¿Por qué hay minería ilegal? Porque los entes estales no funcionan.

Usted, desprevenido lector, ¿sabe cómo se llama el ministro de Minas y Energía o de Minenergía?

### LA SALIDA DE ARIZMENDI

Con aplausos recibieron las redes sociales la determinación de Darío Arizmendi de dar un paso al costado y dejar el espacio informativo de las mañanas.

La llegada de Gustavo Gómez tampoco fue bien recibida y consideran los oyentes que será una prolongación de La Luciérnaga en la mañana, con los chistes salidos de tono entre el nuevo director, Érika Fontalvo y los demás de la mesa directiva.

### 35 AÑOS DEL ASESINATO DE RODRIGO LARA

Este 30 de abril se conmemoran los 35 años del vil asesinato del exministro de Justicia Rodrigo Lara Bonilla del gobierno de Belisario Betancur.

Lara Bonilla presentó una clara lucha contra el narcotráfico destapando los movimientos de corrupción en la política, lo que originó que Pablo Escobar se quedara sin su curul en el Congreso.

Sólo nueve meses duró Lara en el cargo y por sus heroicas declaraciones e investigaciones fue acribillado en el norte de Bogotá.

Después del terrible hecho, esa calle fue bautizada en su nombre, pero los habitantes del sector la conocen simplemente como la 127.

Su muerte originó la extradición.

### UN DESCANSO: EL APELLIDO DEL PARTIDO LIBERAL

Contaba una historia el abogado constitucionalista Ricardo Barros Zuluaga, en su columna en El Heraldo que un día cualquiera de la década del 60, "nos encontrábamos los dirigentes del MRL del Magdalena, acompañando al Dr. López Michelsen en una gira política por la Ciénaga del Cerro de San Antonio, como a la una de la tarde, con un sol canicular que no se imagina ningún cachaco, así haya leído Cien años de soledad, hablaba el compañero jefe montado sobre una mesa de tres patas sanas y la otra remendada con hojalata, en la población de Concordia, y al lado de la "tarima", recostado, se encontraba un borracho criollo impertinente, quien interrumpía frecuentemente al orador con sus gritos de "Viva el Partido Liberal...carajo!"

El Dr. López soportó el chaparrón verbal con paciencia bíblica, y cuando bajó de la destartalada mesa, me dijo: "Hasta hoy sé cuál es el apellido del Partido Liberal, y yo sin entender la frase, pregunté; ¿Cuál?, jefe" y la respuesta cortante y repentina, fue esta, "carajo", ¿acaso no oía a ese borracho insoportable gritar "Viva el Partido Liberal ... carajo, Viva el Partido Liberal... carajo".

### OTRO DESCANSO

El pasado 27 de abril se cumplieron 110 años del natalicio de Guillermo León Valencia, presidente de Colombia entre 1962 y 1966. Fue un mandatario lleno de anécdotas. Del libro Tiros de Guillermo León" escrito por Juan Carlos Iragorri y Julián Mosquera, recordamos una:

Ya viudo Guillermo León se tomaba unos tragos con unos amigos y uno de ellos le dijo... "Guillermo porque no te vuelves a casar... por ejemplo con Maruja... mira que es una mujer muy distinguida que por desgracia es viuda por tercera vez". Cuando oyó esto Valencia respondió... "Imposible amigos... Yo soy un mal cuarto".

VER COMENTARIOS

